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一线写真

时下，行进在太行山北麓的

涿鹿县，怀涿和矾山两个盆地内，

葡萄万顷，瓜园飘香；桑干河、洋河

交汇于此，城在水旁、村依水建，相

融相生，一派“塞外江南”风光。

投巨资再现桑干河
美景

桑干河是涿鹿的母亲河，桑

干河涿鹿段长47.2公里，1200

多平方公里的流域面积覆盖22

万人口，占全县人口的63%。

涿鹿县水务局党组书记、桑

干河旅游风景区主任林慧钦介

绍：“2012年以前，由于上游建

水库，桑干河下游水量减少，涿

鹿段的年平均径流量从上世纪

中叶的7亿多立方米下降到不

足1亿立方米，常年处于干涸、

半干涸状态，县城南缘480米宽

的河道内，河床在干涸期完全裸

露，垃圾遍布，尘土飞扬。”

从2013年起，涿鹿县以建

设首都水源功能涵养区为契机，

投巨资实施桑干河综合治理工

程，使涿鹿县城段4.5公里的桑

干河形成了水面宽220米、蓄水

137万立方米的壮观景象。

“昔日‘太阳照在桑干河上’

的美景得以再现，桑干河涿鹿县

城段现在是我省最宽的河流水

面。”林慧钦自豪地说。

水平了，浪静了，涿鹿又在

桑干河涿鹿县城段北岸以PPP

模式，打造出1000多亩的滨河

公园。清晨或傍晚时分，这里游

人如织，赏桑干河日出日落美

景，享文体旅结合养生之道。

涿鹿以 2022 年冬奥会筹

办、京张高铁在下花园建枢纽站

为契机，在桑干河涿鹿县城段南

岸规划了占地1000亩的以康复

养老为主的产业新城，一河两城

正加速推进。此外，总投资2.2

亿元，针对涿鹿境内25.4公里长

的桑干河综合治理二期工程，也

已列入国家“六河五湖”率先治理

范围，目前已完成前期准备工作。

借势打造黄帝城旅
游综合体

“依托中华民族在涿鹿大融

合、大统一、大团结为本源，把黄

帝城打造成为中华传统文化研

学目的地和集研、学、游、吃、住、

行于一体的旅游综合体。”涿鹿

县副县长王大磊说。

涿鹿用“旅游+”的理念，打

造了黄帝城低碳文旅小镇，小镇

内，已与中科院合作建成了国内

首个国家级可再生能源示范

——跨季节储热项目，采用太阳

能集热技术，零排放供热，冬季

取暧费降低70%；在矾山北部

建起了艺语阁写生基地、鸟巢观

景台，广大游客驻足于此可远眺

群山如黛、近观花田似锦。与此

同时，涿鹿完善“旅游+康养”模

式，精心打造了窑洞风格的低碳

生活馆，五彩迷宫式的九曲花

街，认领模式的开心农场，别具

乡土气息的丛林树屋、梦幻长

廊、农业现代园等景点，处处美

景让人流连忘返。

为提升黄帝城遗址文化旅

游区旅游接待水平，投资4000

万元建成了集智慧旅游功能于

一体的游客接待中心，建成了全

市唯一的户外轮胎主题乐园，包

括轮胎总动员、（下转第四版）

涿鹿 山水美景绘就“塞外江南”
□记者 郑世繁 通讯员 温婧 郭颖晖

本报讯（河北日报记者高珊 周洁）10月12日，省十三

届人大常委会召开主任会议，研究拟提请省十三届人大常

委会第六次会议审议的有关议题。会议决定，省十三届人

大常委会第六次会议于10月18日召开，会期1天半。省人

大常委会党组书记、常务副主任范照兵主持会议。

根据主任会议建议的议程，省十三届人大常委会第六

次会议将传达全国人大“深入学习贯彻习近平总书记关于

坚持和完善人民代表大会制度的重要思想交流会”精神，审

议《河北省人民代表大会常务委员会关于进一步提升行政

审批效能的决定（草案）》《河北省人民代表大会常务委员会

关于加强扬尘污染防治的决定（草案）》。

主任会议建议的议程还有：审议省人大常委会执法检

查组关于检查《河北省扶贫开发条例》实施情况的报告、关

于检查大气污染防治“一法一条例”实施情况的报告、关于

检查《河北省优化营商环境条例》实施情况的报告。

主任会议研究通过了省人大常委会第六次会议专题询

问方案。

主任会议还听取了省人大常委会办公厅关于省十三届

人大常委会第七次会议议题和召开时间的说明，并进行了

研究讨论。

省人大常委会党组副书记、副主任王晓东，副主任王

刚、王会勇，秘书长曹汝涛出席会议。

10月11日，记者在全长2.5

公里的石家庄市机场路下游滹

沱河生态修复工程示范段看到，

滹沱河水从溢流堰湍急而下，溅

起层层水花，沿岸绿草鲜花，风景

如画。

“示范段内建有 1座溢流

堰、4座生态沙洲和5个花坛节

点，在今年的国庆节假期向市民

开放，期间接待游客 7.8 万人

次。”石家庄市滹沱河生态修复

工程指挥部办公室工作人员崔

增军告诉记者，这里现在已经成

了人们休闲游玩的好去处。

滹沱河被称为石家庄市母

亲河，因经历数十年的超量开采

地下水而出现多个干涸河段。

在滹沱河东塔口段附近生

活的百姓记忆里，从1996年开

始，这条“大河”就已断了水，

剩下的只有满眼的黄沙。“以前

河道里堆了很多生活垃圾和建

筑垃圾，一阵风吹过，更是沙尘

满天。”石家庄市长安区南村镇

东塔口社区居委会主任赵亚

龙说。

随着对滹沱河、滏阳河、南

拒马河重点河段地下水回补工

作的推进，滹沱河东塔口段沿岸

的生态环境得到了改善，百姓们

看到了久别的河水。

为了确保滹沱河生态补水

安全，防止污染水质问题的发

生，石家庄市长安区积极落实河

长制，严厉打击涉河各类违法行

为。在生态补水工作正式开始

前，对河道进行了清整。国庆节

假期期间，又动用挖掘机28台

次、铲车 14 台次、运输车辆

1200余台次，清理阻水土方超

2.2万立方米，对东塔口段河槽

进行了修整完善。

今年9月，正式开始对滹沱

河、滏阳河、南拒马河重点河段

进行地下水回补。“截至10月

11日中午，三条试点河道补水

总量已超过1.05亿立方米，连

同东武仕、安格庄水库和沿线

生态补水，已形成350多公里

的水面，试点补水工作已初见

成效。”省水利厅总工程师韩君

平说。

“绿水青山就是金山银山，

没水哪能行！看！现在不光水

来了，环境也变好了，听说以后

还会进行绿化呢！”东塔口社区

居民吴保存说。

记者了解到，三条试点河道

补水工作到明年8月结束，计划

补水7.5-10亿立方米。

生态补水：美了环境 醉了游人
□记者 董达 通讯员 吕培

省十三届人大常委会
第六次会议10月18日召开

卢龙县的“一渠百库”是

以一条纵贯全县的干渠为

主，众多分干渠、支渠、斗渠

为辅的水利灌溉体系。从

20世纪50年代末开始修建，

经过60多年的不断完善，如

今已形成1条主干渠纵贯全

县南北、12 条分干渠和 279

条支渠辐射东西、874条斗渠

遍布田间、121座水库星罗棋

布、控制灌溉面积达38万亩

的水网布局，12个乡镇、286

个行政村、28.2万人口受益。

新华社记者 杨世尧 摄

接力治水承伟业接力治水承伟业““一渠百库一渠百库””润粮川润粮川

卢龙县卢龙镇武家沟村附近的主干渠渡槽和水库卢龙县卢龙镇武家沟村附近的主干渠渡槽和水库（（1010月月77日无人机拍摄日无人机拍摄）。）。
灌溉主干渠与桃林灌溉主干渠与桃林

口水库连接处的水闸口水库连接处的水闸。。

卢龙

本报讯（记者冯立华）记者 10月

12日从省环保厅获悉，经省委、省政府

批准，省环境保护督察工作领导小组

决定于 10 月 15 日至 11 月 5 日，对

2017年开展环境保护督察的石家庄、

承德、唐山、保定等4设区市开展环保督

察“回头看”。

此次“回头看”组建4个督察组，每

组25人，10月14日，4个督察组将全部

进驻，15日全面开展工作。“回头看”是

省委、省政府环境保护督察的继续和延

伸，是跟踪问效、推进落实的过程。本

次督察主要内容为：4市环境保护督察

反馈意见整改方案总体落实情况及其

成效和问题，督察整改方案中具体环境

问题整改进展情况和完成整改问题的

验收、公示、销号、确认情况，督察组进

驻期间交办的信访问题整改查处情况

和督察“回头看”中群众举报的身边生

态环境问题立行立改情况，移交的重点

问题查处和追责问责情况，生态环境保

护长效机制建设和推进情况，中央环境

保护督察“回头看”、生态环境部大气和

水等强化督查、专项督察中发现问题整

改落实情况。督察组将对照整改方案

和问题清单、措施清单、整改清单、问责

清单，逐项逐条核查，重点盯住整改不

力，甚至“表面整改”“虚假整改”“敷衍

整改”等生态环保领域形式主义、官僚

主义问题。

本次“回头看”主要以听取汇报、交

账座谈、调阅资料、个别谈话、受理举

报、现场核查、下沉督察、分析汇总和补

充调查等形式开展。“回头看”过程中，

对整改不力、进展缓慢造成影响的或弄

虚作假、出现反弹的，视情况对有关单

位主要负责同志和分管负责同志进行

公开约谈，对不作为、乱作为，甚至失职

渎职，应当追究党纪政纪责任的，按程

序移交纪委监委实施问责。

在对整改情况进行“回头看”的同时，督察组对石家庄、

唐山、保定3市有关省委、省政府污染防治攻坚战及2018-

2019年秋冬季大气污染综合治理攻坚行动决策部署落实情

况进行专项督察，对承德市水污染防治重点工作开展情况

进行专项督察。

十
月
十
五
日
至
十
一
月
五
日—

—
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看
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本报讯（记者烟成群 通讯员王丽英）10月12日，晶澳

太阳能公司为印度Brabourne板球场屋顶项目供货865kw

高效单晶PERC组件。该场地成为世界上首个应用光伏组

件发电的板球场。

2280块晶澳光伏组件将持续为场内供应电力，预计每

年为体育场节省30%的用电开支，可减少1000吨二氧化碳

排放，对改善当地环境和促进清洁能源发展具有重要意义。

晶澳太阳能自2011年底开始向印度出口光伏组件，

目前已累计供应 2.5 吉瓦的光伏产品，占到市场总量的

10%以上。

全球首个光伏板球场
选中晶澳光伏组件

10月9日，北京新发地，“德

青源扶贫蛋”已经上市两个月时

间。首都市民每购买一盒这种

生态鸡蛋，在近400公里外邢台

威县的贫困家庭孩子便能拥有

一件学习文具。“德青源扶贫蛋”

的日产量达到90万只，一半以

上销往北京市场。

作为国务院扶贫办确定的

第一个资产收益扶贫试点，威县

“金鸡”产业扶贫项目让当地

2117户、4424名贫困群众直接

受益。威县还把“金鸡”模式复

制到肉鸡、奶牛、梨果、生物肥等

产业，实现了对建档立卡贫困户

的全覆盖，有力支撑了该县在今

年9月底成功摘帽，退出贫困县

序列。

而且，“金鸡”模式除了在我

省广平、涞源落地，还被推广到

全国33个贫困县，展现了旺盛

生命力。

“金鸡”落地
为贫困户开拓脱贫新路

10月9日一早，威县沙河辛

村32岁的郭成巧照顾一家人吃

了早饭，骑电动车送上小学的双

胞胎儿子到学校，7点 50分赶

到沙河王庄村的德青源(威县)

金鸡产业扶贫生态园，开始一天

的工作。

“我在这里工作快两年了，每

个月工资2000多元，每年还有分

红。我家距这儿十几分钟，不耽误

照顾家人，挺好的！”郭成巧告诉记

者，她的丈夫因交通事故受伤，在

享受低保基础上，“金鸡”模式让这

一家人有了更多笑容。

记者了解到，北京德青源农

业科技公司 2015 年发起实施

“金鸡”产业扶贫工程，并率先在

威县试点，2016年 10月1日在

当地产出第一枚“金蛋”。

“‘金鸡扶贫’模式就是国企

融资建厂、扶贫资金入股、企业租

赁经营、贫困群众分红、集体经济

受益。”（下转第二版）

威县：“金鸡”模式催生“金蛋”
□记者 烟成群 贺宏伟

鸡蛋经过清洗、喷码等工序后运往北京市场。烟成群 摄


